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Aos quatorze dias de março de 2023, às 15h por meio de sala virtual do google meeting, 1 
reuniram-se os membros do COMSEA – Conselho Municipal de Segurança Alimentar 2 
e Nutricional de Peruíbe e convidados conforme segue: Imaculada Favini, Eliana Diniz, 3 
Juanita Trigo, Davis Sansolo, Valdirene Correia, Jucilene Alves, Marlene Demitz, 4 
Mauricio Lima e Antonio Gecyaldes. A presidenta Valdirene Correia iniciou a reunião 5 
dando boas vindas e a secretária Juanita esclareceu que estava dirigindo e por esse 6 
motivo não conseguiria compartilhar a ata. Decidiu-se enviar as atas de janeiro e de 7 
fevereiro por email para que os conselheiros possam analisar, fazer suas 8 
considerações para que seja votado na próxima reunião sem a necessidade de leitura, 9 
agilizando a reunião. O primeiro ponto da pauta foi a apresentação do Grupo de 10 
Trabalho de organização da conferência municipal que estão se reunindo às terças e 11 
quartas feiras e neste primeiro momento debateram nas seguintes Câmaras Temáticas 12 
com os seguintes coordenadores: povos de terreiro e comunidades tradicionais 13 
(Antônio e Imaculada); transição agroecológica (Valdirene e Cristina); compras e 14 
infraestrutura publica - PAA, PNAE e banco de alimentos (Juanita e Karen); saúde e 15 
segurança alimentar (Maurício e Jucilene); circuitos curtos de comercialização - feiras, 16 
CSA, OCS, coletivos solidários, etc. (Iris e Max), mapeamento da fome e SANS em 17 
Peruíbe (Gabriel); governança, participação popular e conselhos (Leonildo); educação 18 
e cultura alimentar (Izadora e Eliana). Após diálogos sobre essas temáticas, e não 19 
havendo nenhuma sugestão de alteração ou complementação, seguiu-se para o 20 
próximo ponto da pauta. Foi falado sobre a visita da pesquisadora canadense Hanna 21 
Whitman que participou do seminário internacional na UNESP juntamente com outros 22 
membros do FESBS – Fórum de Economia Solidária da Baixada Santista e que está 23 
disponível no youtube (https://www.youtube.com/watch?v=5di4UCiTuXg). Juanita falou 24 
da importância dessa visita e da apresentação que fez falando das atividades de 25 
Peruíbe. Nos dias 03 e 04 de março a pesquisadora esteve na cidade para conhecer 26 
de perto as atividades de agroecologia, segurança alimentar e nutricional e Economia 27 
Solidária. Visitou e participou ativamente do mutirão na horta comunitária do Guarau, 28 
sob a coordenação da ONG Vida e Surf e conheceu as atividades dessa ONG e sua 29 
importância para a comunidade local. Almoçou em restaurante caiçara e ficou sabendo 30 
de algumas atividades que são realizados pelo coletivo do Guarau, percorreu o bairro 31 
e ficou encantada com as belezas naturais, sócio culturais de nossa cidade. A tarde 32 
conheceu a horta comunitária do Caraguava sob a coordenação do coletivo Brota 33 
Jaqueira que está em processo de reativação. Conheceu como se organizam os 34 
coletivos e o papel do poder público no apoio às atividades. No sábado foi dia de 35 
encontro no sitio da Irís e a conselheira apresentou como foi a recepção e a roda de 36 
conversa. Inicialmente foi feito um percurso pelo sítio onde foi possível verificar a horta 37 
mandala, o sistema de compostagem, produção de biofertilizante, minhocário, estufa 38 
de mudas e principalmente o sistema de aquaponia onde é reaproveitada a água da 39 
criação de peixes na rega das hortaliças. Também foi verificado o sistema de captação 40 
de água das chuvas e sistema de recirculação na criação de peixes em tanques de 41 
alvenaria. O café foi preparado com muito carinho com produtos da horta sendo que o 42 
suco de araticum e de maná e a torta de carne de jaca foram os mais comentados. 43 
Sobre a roda de conversa falou-se da diversidade de participantes pois tinham 44 
agricultores familiares de coletivos de Economia Solidária, gestores públicos, 45 
pesquisadores, extensionistas e visitantes que puderam trocar experiências muito ricas. 46 
Cada fala foi importante para que a pesquisadora compreendesse como se dão as 47 
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relações no processo de realização de atividades coletivas e qual a importância do 48 
poder público nesse processo. Iris ressaltou que ficou tensa com os preparativos mas 49 
as trocas que aconteceram foi incrível e participar dessa atividade foi mais uma injeção 50 
de ânimo para a realização das suas atividades. Finalizado os diálogos sobre essa 51 
pauta passou-se aos informes. Juanita informou das atividades de março que estão 52 
bem intensas, que começou com a visita da pesquisadora e Roda de Conversa sobre 53 
Agroecologia, Soberania Alimentar e Economia Solidária  com a Profa Dra Hannah 54 
Wittman no Rancho Vherner, depois teve uma live incrível "Mulheres na Economia 55 
Solidária" no YouTube do FESBS onde Imaculada, Itamirim e Andresa Nunes 56 
representaram grandiosamente bem as mulheres de nossa cidade. Na Feira do 57 
Produtor Rural na Praça Matriz, das 08h às 13h, em homenagem a luta das mulheres 58 
produtoras, sendo que Dna Ilda recebeu diploma e teve também a caravana da UMPES 59 
e do Coletivo do Jd Quiles para a Marcha das Mulheres em SP, teve a Mostra de 60 
Economia Solidária no Boulevard Central das 15h às 22h e foi informado que conforme 61 
organizado no Fórum Municipal de Economia Solidária, em 19/03 acontecerá um 62 
mutirão na horta do Caraguava sob a coordenação do coletivo solidário Brota Jaqueira. 63 
Também foi informado que acontecerá Mostra da Economia Solidária em 25/03 na 64 
APAE de Peruíbe em comemoração ao Dia Internacional da Síndrome de Down das 65 
09h às 15h e no dia 26/03 acontecerá mutirão de Limpeza da Cachoeira do Vilão em 66 
comemoração ao Dia Mundial da Água e dos Povos de Matriz Africana a partir das 08h. 67 
Antônio informou que nos dias 23 e 24 de março acontecerá a segunda aula do projeto 68 
Batuque na Cozinha da qual o tema é a identificação e plantio de sementes e mudas 69 
de plantas alimentícias não convencionais (PANCS) e preparos e degustação. Juanita 70 
perguntou sobre o local do plantio e foi informado que seria no mesmo local onde o 71 
coletivo Brota Jaqueira está realizando suas atividades. Após alguns esclarecimentos, 72 
e tendo em vista o tardar do horário a presidenta encerrou a presente reunião. O 73 
conselheiro Antônio solicitou uma reunião extraordinária e a presidenta informou que 74 
iria tratar disso posteriormente. Nada mais havendo a tratar, eu, Juanita Trigo Nasser, 75 
secretária deste conselho, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e pela 76 
presidente.  77 
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